

LA EPOCA

DIRECTOR:
**La Sociedad
Regeneración**
EDITOR-ADMINISTRADOR:
Luis Cartán G.

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”. Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 13 DE JULIO DE 1912

NÚM. 311

EN “LA BOTICA PRINCIPAL”

situada 10 varas al Este de «La Oriental» comprará Ud. á los precios más bajos de la plaza, y encontrará específicos infalibles como la famosa «SEGURINA» que cura la gonorrea en diez días; el «Cura muelas» que le calma el dolor en un segundo; y la «LECHE ANTIFÉLICA» de Lister, que quita las pecas y manchas de la cara en un tiempo relativamente corto.—PRUEBE USTED CUALQUIERA DE ESTAS ESPECIALIDADES Y SE CONVENCÉRA DE SU EFICACIA. ††

PALABRA DIVINA

SEPTIMO DOMINGO DESPUES DE PENTECOSTES

(Sexto después de la Santísima Trinidad)

(Evang. Mat. 7, 15—21.) En aquel tiempo dijo Jesús á sus discípulos: “Guardaos de los falsos profetas, que vienen á vosotros disfrazados con pieles de ovejas, mas por dentro son lobos voraces. Por sus frutos los conoceréis. ¿Acaso se cogen uvas de las espinas, ó higos de las zarzas? Así es que todo árbol bueno produce buenos frutos, y todo árbol malo da frutos malos. Un árbol bueno no puede dar frutos malos, ni un árbol malo puede darlos buenos. Todo árbol que no da buen fruto, será cortado y echado al fuego. Por sus frutos, pues, los podréis conocer. No todo aquel que me dice: ¡Oh Señor, Señor! entrará por eso en el reino de los cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre celestial, este es el que entrará en el reino de los cielos.”

CABLEGRAMAS

España

Orense, 10.—Los viajeros comunican que los sargentos de una compañía enviada á Chávez, apoderáronse de unos oficiales, los desarmaron y los encerraron. Se ha confirmado que Gaiva Cancier penetró en Portugal con una columna; la artillería republicana trató de contenerlo, pero en vano, apoderándose del pueblo de Chávez. Hubo muertos y heridos por ambas partes. Las balas llegaban al pueblo español Taesabajo. Otra columna comandada por el Coronel Almibar, hostilizó la frontera; los republicanos cañoneáronlos, matando á dos é hiriendo á varios, pero los conspiradores se rehicieron, manteniéndose en la frontera. A los

republicanos les es imposible disparar porque las balas penetran en España. Los conspiradores cortaron el telégrafo portugués. También han impedido el servicio internacional de correos. Soriano se encuentra en Chávez, no pudiendo regresar. Los conspiradores impiden el paso á los automóviles. Un escuadrón español se dirige á ocupar la frontera.

Madrid, 10.—Los diarios avanzados censuran al Gobierno por no haber evitado á los conspiradores alistarse para la invasión que acaban de efectuar en Portugal. El señor Canalejas ha regresado de su finca de las Sierras. Canalejas, Barroso y Miranda han dado órdenes energicas á los gobernadores de la frontera para que detengan y procesen á los conspiradores. El Gobernador de Pontevedra comunica que éstos continúan acampados en los montes fronterizos á Portugal.

El Ministro de Estado ha banquetado á la comisión dinamarquesa en atención del señor Canalejas, las autoridades y altos funcionarios.

Vigo, 10.—Los monárquicos que intentaron volar con dinamita el puente del ferrocarril, lo consiguieron, oyéndose la gran explosión á mucha distancia, pero con daños pequeños é insignificantes.

Valencia, 10.—Los internados á España han entregado sin ninguna dificultad 350 fusiles y 1500 paquetes de cartuchos.

Inglaterra

Londres, 10.—No han aparecido más casos de aftosa en el Sur. En Cumberland han ocurrido nuevos casos, así como en Northumberland y debido á un caso sospechoso, la Cámara de Agricultura prohibió el movimiento de ganados de Cheshire.

México

Chihuahua, 10.—La columna del General Huertas causó regocijo general en su entrada á Juárez. Llegan á Juárez los derrotados de Bachimba. Prepárase la movilización rápida, para invadir el estado de Sonora, antes que lleguen los federales.

Rusia

San Petersburgo, 10.—El gran incendio de la fábrica de azúcar, en los alrededores de Tiepzing, causó la muerte á 60 personas.

Cuba

Habana, 10.—No es cierto que William Sargen Junior ha sido electo Jefe de la campaña por Taft.

Estados Unidos

Fairbanks, 10.—A las 10 p. m. sintióse un gran temblor sin precedentes, pues duró como cuarenta segundos, casi continuos.

Nueva York, 10.—Manuel Ugarte dará una conferencia en la Universidad de Columbia, sobre el porvenir de la América latina.

Washington, 10.—Informan de Santance, Puerto Rico, que ha aparecido un nuevo caso de bubónica.

Rectificando á “La Información”

Carece de exactitud la noticia publicada en “La Información” de ayer, acerca de la realizada provisión de la canonjía de Penitenciario, en la Santa Iglesia Catedral y del curato de la Merced; por mas que los Rdos. Padres, Porras y Trejos, sean candidatos, entre otros, para llenar las referidas vacantes.

Así se nos ha asegurado en el Gobierno Eclesiástico.

Teatro Nacional

HOY ES EL DEBUT DE LA COMPAÑIA INFANTIL DE OPERA ITALIANA

Hemos recibido el siguiente telegrama: Limón, 12 julio 1912 —8 a. m. A «La Epoca»

Un saludo para usted y otros para la culta sociedad costarricense.

Debutaremos el sábado con «Lucia».

Guerra Giacobazzi

Reina gran entusiasmo para la campaña teatral que se inaugura.

El pedido de localidades ha sido grande, tal que están todas despachadas para las primeras funciones.

Lo que hace presumir que el éxito será completo, pues la fama de la compañía es mucha y merecida, según los ecos de la prensa extranjera que nos merecen entero crédito.

De los pueblos

Grecia

Julio, 10 de 1912

RETROCEDEMOS

Tengo noticia de que uno de los maestros de la Escuela Central de Varones, empieza á enseñar las orejas del Teosofismo en su clase. Seguiremos de cerca su marcha á este respecto, y si el hecho resulta cierto y continúa ó insiste en su labor, seré el primero en hacer los trabajos necesarios para pedir su separación, pues no estamos dispuestos á tolerar que se ultrajen nuestras creencias, saliendo de la órbita que les está trazada en el programa de enseñanza.

Un padre de familia

LOS TRABAJOS DE LA



SE PARECEN AL AEROPLANO. CUANDO SE ELEVAN, POR LA CALIDAD; CUANDO SE BAJAN, POR EL PRECIO.

INFORME

El señor Director General de Obras Públicas, se ocupa actualmente en redactar el correspondiente informe oficial de su visita al cantón de Puriscal.

VERDADERA GANGA.—Por ausentarse del país sus dueños, SE VENDEN los muebles de una casa: propios para familia numerosa ó casa de huéspedes.—Informes en la Oficina de LA EPOCA,

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental.

Algunas consideraciones sobre el nuevo Arancel

El Gobierno ha creído oportuno modificar la Tarifa de Aduanas, fundándose en las siguientes razones:

"Que por el Artículo II de la Ley número 7 de 14 de junio de 1901, se autorizó al Poder Ejecutivo para modificar, según lo juzgue conveniente la Tarifa de Aduanas, mientras se emita otra nueva, siempre que se imponga el máximo de los derechos sobre la importación de los artículos de lujo y de aquellos que pueden producirse en el país, y el mínimo sobre los de primera necesidad para el consumo del pueblo y sobre las materias primas para el establecimiento y desarrollo de industrias nacionales.

"Que es de la mayor conveniencia para el público y para la Administración, reunir en un solo cuerpo y bajo una sola denominación, toda la contribución á que queda sujeta la importación de las mercancías, para evitar las dificultades que ofrecen en la práctica, todos los decretos dispersos y la diversidad de nombres con que actualmente se cobran los derechos:

"Que al fijar tales impuestos debe presidir el criterio que se enuncia en el considerando primero, de reducir en lo posible el gravamen en lo tocante á artículos de mayor consumo para las clases pobres;..."

Estamos perfectamente de acuerdo—en parte—con el primer considerando: *Debe imponerse el máximo de los derechos sobre la importación de los artículos de lujo y el mínimo sobre los de primera necesidad para el consumo del pueblo.*

Medida justa y prudente nos parece el segundo considerando: era necesarísimo excluir una vez por todas, esas confusiones á que se prestaba el viejo arancel, que de otra parte y en general, según el criterio del alcaide, redundaban en pró ó en contra de los intereses del comercio, y por ende; del consumidor.

En el tercer considerando, encontramos un criterio verdaderamente hermoso, ya que tiende á favorecer á las clases pobres.

Engastado en tan bello, sugestivo y simpático marco, llenos de entusiasmo hemos buscado en el nuevo arancel la aplicación práctica del criterio que guió al Ejecutivo, criterio, de otra parte, digno de los mayores elogios! Y, ¡oh desilusión! hemos encontrado, para los géneros más corrientes, un resultado diametralmente opuesto á tan sabia y prudente doctrina!

Prácticamente esperamos demostrarlo, dedicándonos únicamente á aquellas mercaderías que conocemos y que son, cada una en su género, *CARNE DE VACA* según expresión usada en el comercio. Invitamos á los señores comerciantes á darnos sus impresiones sobre artículos de su conocimiento y competencia.

Vamos á emp-zar con dos artículos de seda que son de uso general y corriente: Cintas y género liso, llamado comúnmente seda para vestidos. Advertimos que todos los cálculos que aquí vamos á hacer son copias *rigurosamente exactas*, que hemos visto en el Libro de Cálculos de algunas casas de comercio. Conste así.

Estos artículos pagaban anteriormente ₡ 4.89, más 2% de impuesto consular, 1 1/2 cts. de Muelle y Teatro, lo que daba un total de ₡ 5 0028 (cinco colones veintiocho diezmilésimos) el kilo. El aforo actual es de ₡ 5.50 más 1/2 centavo de muelle ó sea un total de ₡ 5.505 (cinco

colones cincuenta céntimos y medio) por kilo. En consecuencia el aumento para cada kilo es de cincuenta céntimos y veintidós diezmilésimos. Sabido es que los artículos de seda son sumamente livianos. Hemos pesado una pieza de seda que se vende á ₡ 1.00 la vara y su peso es menor á seiscientos gramos!!!! El aumento es, pues, insignificante. Pasamos á copiar un Cálculo, sobre cintas de seda. Los precios se entienden en oro americano:

24 piezas de 10 yardas, cintas fantasma á \$ 1.72	\$ 41.28
Gastos hasta Limón	0.95
Valor á bordo	\$ 42.23
Cambio al 120 %	50.67
Acarreo	10
Valor en la Aduana	₡ 93.00

Derechos de Aduana:

Con el aforo contiguo:	
K 2.100 á 4.89 & &	10.50

Costo neto:	₡ 103.50
ó sea para cada peso oro americano,	
₡ 2.51 lo que nos da un costo de.....	
₡ 4.31 3/4 para la pieza de 10 yardas, ó cuarenta y tres céntimos y un décimo para la yarda.	

Cálculo de la misma factura con la nueva tarifa

Valor en aduana, según datos de arriba:	₡ 93.00
K 2.100 á ₡ 5.50	11.55
Muelle	01
	11.56
Costo neto en colones	104.56

Lo que nos da para cada peso oro americano, ₡ 2 533, dos colones cincuenta y tres céntimos y tres décimos de centavo, costando entonces la yarda de cinta *cuarenta y tres céntimos y seis décimos*: Aumenta, pues, la Nueva Tarifa el costo en 5/10, cinco décimos de centavo!! El comerciante tendrá que seguir vendiendo esa cinta al precio anterior, dejando de ganar más ó menos un medio por ciento.

Cálculo para género liso de seda

498.60 m. á ₡ 0.248	\$ 123.65 oro americano.
Gastos	3.18
Valor á bordo	\$ 126.83 al 120% (de cambio.
Colones	₡ 279.03
Acarreo	22 Con la Tarifa antigua:
Valor de aduana:	₡ 279.25 derechos: 45.55 K 9 100 á (₡ 4.89 & (₡ 45 55.
Costo neto	₡ 324.80

Cada peso oro americano costará, pues, ₡ 2.627/10, saliendo el costo del metro á ₡ 0.652, sesenta y cinco céntimos y dos décimos de centavo

Costo con el nuevo aforo

Valor en aduana	₡ 279.25
K 9.100 á ₡ 5.50 1/2	50/10
Costo neto en Colones	329.35

que nos dan un costo de ₡ 2.568/10 para cada peso oro americano y 0.661 para el metro. El aumento, en consecuencia, equivale á NUEVE DECIMOS DE CENTAVO, que redundará indudable-

LITERATURA CARMELITANA

- AROMAS DEL CARMELO. Completo Devocionario Carmelitano. Por el Fr. Plácido M^a del Pilar. Carm. D. M. A. Tela. ₡ 1.25
- DEVOCIONARIO CARMELITANO. Arreglado por un Devoto Carmelita Tela. 1.25
- NOVENA á la Santísima Virgen del Carmen á ₡ 0.10 y 0.15
- OFICIO PARVO CARMELITANO para uso de los Terciarios y Co- frades de N. S. del Carmen Tela. 0.75
- REGLA Y MANUAL de los Hermanos de Nuestra Señora del Carmen Tela. 0.75

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

mente en perjuicio del comercio. Fijándose un poquito se verá que la seda paga un poco menos del diecinueve por ciento sobre su costo principal. De hecho, pues, resulta este aumento irrisorio y ridículo. Se perjudican en esta partida, repetimos, solamente al comercio, sin lograr ponerle el menor obstáculo á un artículo que es puramente de lujo.

(Continuará)

Habla un teósofo

«Soy teósofo convencido». He vuelto las espaldas al espiritismo farsante: antes las volví al Catolicismo. Creo que al fin he dado en el clavo y que he resuelto el gran problema de la vida.

«Retíreme de las viejas preocupaciones de moral, de conciencia... Mantengo solamente el Principio teosófico combinado con mi entendimiento, sin más ley que mi razón, sin más tendencias que las naturales de mi yo libre. Así estoy bien. Yo quiero felicidad siempre y riquezas para conseguirla mientras me dure la vida... después discurriré como me las arreglo allá en los astros, ó en mis nuevas transformaciones.» Así hablaba el teósofo.

Pasaron veinticinco años. El convencido teósofo desarrolló todo un programa de libertinaje, sin omitir cosa que pudiera dar gusto al cuerpo, tristeza al alma y deshonra á la noción de racionalidad. Sin embargo, todos sus propósitos de felicidad quedaron frustrados. Oigámosle lamentando sus propias desilusiones:

«Soy más viejo sin tener riqueza. Mi falta de moral, me arrastró al desenfreno de todos mis deseos. Soy beodo consuetudinario: estoy casi deshecho: no tengo hijos ni esposa: mis padres murieron llorando mis extravagancias: mis parientes se alejan de mí como de una peste: la sociedad me desecha como un miembro podrido y petardista... Me dan ganas de darme un tiro, de colgarme de una cuerda ó de tomarme un veneno. Soy un infeliz en toda la extensión de esta palabra, y siento

justamente que muriendo no mejoraría de suerte.

«Cuando fuí espiritista me iba volviendo loco y le volví las espaldas al espiritismo: mi resolución fué aplaudida por los teósofos que hoy me desprecian.

Lo sincero y franco de esta narración, nos mueve á reproducir todo su contenido. Prosigue el teósofo convencido:

«Quiso mi buena suerte que me encontrara con un antiguo compañero de colegio á quien yo molestaba por su fanatismo. Mi posición de colega era superior á la suya: yo pasaba por talentoso, él por una medianía; yo vestía como rico, él como pobre; mis padres tenían en mí grandes esperanzas y hoy mil veces cambiaría mi suerte por la del entonces para mí, fanático y tonto; pues tiene esposa, hijos, crédito, fortuna, salud, amigos, clientes y lo que es más, su inalterable fe en la religión católica y las obras de verdadero creyente.

«Su sola vista fué para mí una lección de vida práctica. Me saludó con el mote de colegio: «¡Ala, gran Piquín!» Respondíle como en aquellos tiempos: «¡Ala, gran...» y se me quedó entre dientes «tontín». Bien comprendía que el «gran tontín», como le llamaba, no era él sino yo, por mimado de mis padres, por talentoso, por espiritista, por teósofo, ... por tontón».

Conclusión: el teósofo espiritista de esta historia, después de haber probado todos los encantos del teosofismo (y sin teosofismo) les sucede lo mismo á muchos católicos teósofos ó paganos de obra) dió contraespaldas al teosofismo al salir de un hospital curado de cuerpo y alma.

Muchos años más tarde, después de haber probado los resultados de verdadero creyente, al recordar sus antiguas locuras, decía:

«La verdad es que la religión católica es la única que da á los mortales camino, verdad y vida, es decir, verdadera felicidad en este y en el otro mundo, dejarla es perderlo todo.

Respetad al Clero...

tenedle más compasión...
vosotros católicos

Sin Clero, la existencia de la Iglesia Católica es un mito, como que el Clero formado por el Obispo, ayudado por los clérigos de cada Diócesis y en comunión con el Romano Pontífice, enseñan al pueblo, con *misión legítima*, la Religión Católica, y administran los Santos Sacramentos, y ofrecen el gran sacrificio de la santa Misa.

Sin Clero podrán existir obras buenas sociales hijas de sentimientos nobles... y otras cosas más... pero no existiría la Religión.

La preocupación más seria del Romano Pontífice actual, en sus cartas á los Obispos del Mundo Católico, es la formación del Clero, el bien del Clero, la estimación del Clero.

Clérigos malos, los ha habido, los hay y los habrá en todos los tiempos y en todas las Diócesis: por la razón sencilla de que Cristo N. R. instituyó el Sacerdocio reclutando sus miembros, no entre los ángeles del Cielo, ni haciendo á los sacerdotes inmunes de las miserias humanas, aunque les conceda abundantes gracias para el cumplimiento de su ministerio, á fin de que desarrollen su misión virtuosa y correctamente.

Pero los malos clérigos de veras, no los malos clérigos por arte de la maledicencia son pocos en la grey, y su número no guarda la proporción que existe entre los malos, sin religión y hasta entre los malos católicos del pueblo fiel.

Pero entra en los planes de los enemigos del Catolicismo, desprestigiar al Clero por todos los medios posibles, hacer aparecer malas sus intenciones, malos sus procedimientos, hasta en cosas indiferentes: porque quisiera la impiedad, clérigos tan *espiritualizados*, que metidos en el fondo de las sacristías ni supieran las patrañas de la maldad en contra de la Religión en el pueblo, ni se comunicaran jamás con la sociedad; lo que no pasa de ser un absurdo mayúsculo en el criterio de la gente sensata, católica ó impía.

Mas, lo lamentable es que, en los países pequeños como el nuestro, en que todos somos una familia en nuestros hábitos y relaciones, porque somos muy pocos; y que si disintimos unos de otros en ideas religiosas, vivimos en continua comunicación social de amistad, de negocios, de intereses, por tal género de vivir en esa intimidad preciosa en otros sentidos, nuestros católicos seculares, especialmente entre los que forman la clase culta, han venido aprendiendo á ser altamente *críticos* del Clero.

Que el clero es malo, que es perezoso, que es egoísta, que es inculto, son frases corrientes en labios de personalidades hasta llenas de fe y piedad cristianas: y hasta no tienen empacho en externar sus ideas con franqueza digna de mejores causas y en circunstancias nada *diplomáticas*. (no se interprete mal la palabra).

A' clero se culpa, como único responsable, de nuestros males sociales del Catolicismo costarricense: y esto es injusto; á solo ellos no corresponde llevar ese sambenito, si se advierte á que, en Costa Rica, nuestros católicos seculares *intelectuales* han sido bastante *retraídos* y han cobrado miedo en muchísimas cir-

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 220 colones
de 23 de Junio

256

cobrado por la señorita Marta Trejos G., quien ha tenido la generosidad de regalar á la Sociedad, \$ 10, por los que se le dan las más expresivas gracias:

constancias para *sacar la cara*, ó interponer sus influencias en asuntos importantes en que los seculares han podido hacer mucho; y los clérigos, por su condición de clérigos, muy poco.

La *pasividad* de nuestros católicos seculares, intelectuales en cuestiones de importancia vital que se llaman *instrucción católica, prensa católica, conferencias vicentinas, cultura artistico-literaria*, es espantosa.

Son católicos seculares los que educan á sus hijos *laicamente*; son católicos seculares los que escatiman su decidida protección á la prensa católica al grito de: *gran prensa, prensa óptima ó mejor nada* y son católicos seculares los que no se toman la molestia de acudir á las conferencias vicentinas, porque se verifican á hora inoportuna ó por cualquier pretexto; son católicos seculares los que frecuentan los teatros, aún á funciones *picantes*, con tal que las artistas lleven *tricot et sic de coeteris*.

Y en las manifestaciones públicas de catolicismo, abundan las señoras, y los caballeros *intelectuales católicos andan de lejos ó no andan*.

Nuestros males, pues, no son originados de solo el Clero, á quien tan amargamente se critica; se originan de nuestra *culpabilidad general*; así, pues, no se tire al Clero la primera piedra.

Digamos todos el *mea culpa* y remedemos nuestros males con gran caridad mutua.

Bastante trabajan nuestros clérigos en sus parroquias, en las instituciones sociales, en las atenciones al pueblo fiel, siendo apenas más de cien, para trescientos cincuenta mil católicos costarricenses.

Más compasión: menos críticas; porque de otro modo, desunidos vamos al desastre, clérigos y seculares costarricenses.

FILIN

El estado de la carretera á Puriscal

El señor Director General de Obras Públicas en su visita reciente al cantón de Puriscal, una de las gratas impresiones que trae es el magnífico estado en que se halla la carretera que conduce á aquella población, la cual se atiende por cuenta del Gobierno, con personal dependiente del mismo departamento de Obras Públicas.

Manifiesta aquel digno funcionario que si no fuera por una pendiente del 30% que se encuentra en una sección del trayecto, podría hacerse el viaje en automóvil con toda comodidad en muy poco tiempo.

Correspondencias de "La Epoca"

DE MADRID

La situación de Marruecos

HABLANDO CON CANALLEJAS

COMENTARIOS

12 de junio

El señor Canalejas ha visitado esta mañana á los Ministros de Estado y Gobernación para adquirir noticias de los varios asuntos, tanto de carácter interior como internacionales, que se hallan pendientes.

Luego ha ido á su domicilio, donde ha recibido numerosas visitas de amigos y comisiones.

En la acostumbrada entrevista con los periodistas, les ha manifestado que las noticias de Fez eran muy desagradables.

No ha querido el señor Canalejas explicarse extensamente, pero de las pocas palabras que ha pronunciado, se deduce con facilidad, que el Gobierno está hondamente preocupado por los informes que nuestro representante en Tánger le transmite.

En la capital diplomática del imperio, no es menor la preocupación por la suerte que corre en estos momentos la ciudad de Fez.

Los despachos oficiales coinciden en gravedad, con los que publica la prensa.

Sábase que en la parte de la región sur, la jarca ha adquirido mucha importancia y va acrecentando por momentos su fuerza.

Nos acercamos á momentos críticos en el imperio de Marruecos y las embajadas de todos los países, siguen con gran ansiedad el curso de los sucesos.

El señor Canalejas no ocultaba su contrariedad por los reveses que estos días están sufriendo los franceses en Fez, no sólo por un sentimiento de afecto á la nación vecina, sino por el síntoma que revela para los intereses generales de Europa.

En Marruecos llevamos á cabo una misión civilizadora, en la que intervienen todas ó casi todas las naciones europeas, y hoy, viendo que Francia tiene en peligro su acción, puede pensarse en el refrán aquel de las barbas del vecino.

No olvidemos que una parte de lo últimamente acaecido en el Rif, ha sido repercusión de ese movimiento que agita todo Marruecos.

BELLUIRE

SE VENDEN LAS FINCAS SIGUIENTES: 390 manzanas en Revintazón. 30 en Capellades. 100 en El Plantón y un hermoso solar en Cartago á cien varas del Parque: todo libre de gravamen. Entenderse con Val^o F. Ferraz frenteal Seminario.

Trabajos de Obras Públicas

Están bastante adelantados los trabajos de la construcción de una aula en el edificio metálico, á cargo de la Dirección de Obras Públicas y por cuenta del Ministerio de Instrucción Pública.

Para nuevas cañerías

Se ha dado orden al auxiliar don Miguel Molina para efectuar los estudios de la cañería de los distritos de Santo Tomas y Santa Rosa de Santo Domingo de Heredia.

APROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoya un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrujal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

Indicador Religioso

DOMINGO 14

CATEDRAL.—7 a. m., misa rezada-homilía; 8 a. m., misa de tropa; 9 a. m., misa conventual; 11 a. m., misa rezada con plática doctrinal; 12 m., misa rezada, 6 p. m., rosario con plática.

CARMEN.—6 a. m., misa rezada; 8 a. m., misa y sermón, 10 a. m., misa, catecismo, 12 m., bautizos, 1.30 p. m.; rosario, 6.30 p. m.; confesiones, de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 3 p. m.; rosario 6 y cuarto p. m.

DOLOROSA.—6 a. m. misa rezada; 8 a. m., misa parroquial; 12 m., bautizos y explicación para niños; 6 y cuarto p. m., exposición del Santísimo y rosario.

LA MERCED.—6 y 7 a. m. misas rezadas; 8 a. m. misa parroquial cantada por el Presbítero don Alejandro Porras; 10 a. m. misa rezada; 12 m. bautizos y explicación del catecismo; 6 p. m. rosario con bendición del Santísimo.

Entre semana dos misas, una á las 6 a. m. del Coadjutor y otra á las 7 a. m. del señor Cura; confesiones, 12 m. y 5 p. m.

LA SOLEDAD.—Misa de comunión, á las 6 a. m. en punto; misa parroquial cantada y con breve plática, á las 8 a. m.; partidas de bautismo: se deben apuntar á las 11 y 12 a. m.; horas de bautismo: las 12 menos 5 minutos; catecismo de niñas, á las 12 m.; catecismo de varones, á la 1 p. m.

Rosario á las 6 y 15 p. m., con un curso seguido de instrucción religiosa y bendición con el Santísimo.

SION.—7 a. m. misa; 5 p. m. rosario HOSPITAL.—5 y 30 a. m. misa; rosario, 5 p. m.

SEMINARIO.—Misa 6 y 30 a. m.

HOSPICIO DE HUERFANOS.—5 y 30 a. m. misa con explicación del Santo Evangelio; 2 p. m. Bendición con el rezo Santísimo; 2 y 30 del Santo Rosario.

OSRAM

ES EL NOMBRE DE

LA MEJOR BOMBILLA

PARA

LUZ ELÉCTRICA

No hay ninguna otra que la supere en calidad y es la que HOY recomendamos como

●● **LA MEJOR** ●●
en todo sentido

PRECIOS BAJOS | Unicos ::::: **Koberg y Echandi** | Gran almacén eléctrico al lado del Banco Anglo

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos construidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.